

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año VI.—Número 1.823

Director: DON JOSE ESTEVAÑI

Miércoles 2 de mayo de 1900

De regreso de su viaje

científico, el doctor Aurelio Pozos abre de nuevo en Liérganes su gabinete de enfermedades del pecho, poniendo en práctica nuevos y poderosos tratamientos para la curación de la tisis y enfermedades tuberculosas.

Consulta de diez a una y de dos a tres

Azucarera Montañesa

AVISO A LOS LABRADORES

El día 10 del corriente mes de mayo, se cierra definitivamente la admisión de contratos de cultivo.

Los labradores que aún no hayan entregado sus pólizas de contrato, deben hacerlo antes de dicha fecha, pasada la cual no serán admitidas, por lo avanzado de la estación.

Santander 2 de mayo de 1900.

CRÉDITO INDUSTRIAL Y COMERCIAL

El Consejo de Administración ha acordado efectuar el cobro del primer dividendo pasivo de 10 por 100 a los señores accionistas de la suscripción privada, desde el 3 al 10 del mes corriente, de nueve a una de la mañana, en el escritorio de don Leandro Hermosilla, donde se entregarán los recibos provisionales. Lo que se avisa a los interesados para su conocimiento.

Santander 2 de mayo de 1900.

Buenaventura Rodríguez

ABOGADO

Colonia, 1. 2.º Consulta de nueve a cinco, todos los días laborables.

DISTANCIAS

De día en día, dicen de Madrid, se acentúa la falta de inteligencia entre pidalinos y silvelistas, y ya es tal la distancia que los separa, que el hecho de ser amigo del señor marqués de Pidal es bastante para separar a un alto empleado político del puesto que ocupa, así como sirve a otro de pretexto para renunciar al que se le ofrece.

Desde que se hizo cargo del poder el señor Silvela ha ido poco a poco desprendiéndose de algunos elementos del partido de abolengo reaccionario, que le sirvieron de lastre para equilibrar la nave de su fortuna y poder con ella tomar puerto seguro en las alturas ministeriales.

Primero se deshizo de aquellos que, como el general Polavieja, representaban la parte más allegadora de sus huestes, a la par que la más peligrosa, pues no faltaban conatos de independencia y aún quizás hubiese intenciones de sustituir en la jefatura de la agrupación.

Ahora parece que se va apartando de la orilla donde acampan las mesnadas pidalinas, una vez reforzadas las suyas con elementos neutros, que de buena fe acuden al llamamiento que se les ha hecho en nombre de la patria para trabajar en pro de su redención.

Nada perderá con ello el señor Silvela, antes bien, creemos que la opinión imparcial verá con gusto que trate de prescindir de aquellos que hasta aquí han sido rémora para toda iniciativa de reforma en el sentido de apartarse de antiguos procedimientos de rutina y convencionalismos que tantos perjuicios han causado a la nación.

El día que la ruptura de pidalinos con silvelistas sea un hecho cierto, habrá ganado el Presidente del Consejo de Ministros más adeptos entre la opinión general de España que los que puede hacerse prodigando mercedes desde la Gaceta de Madrid.



No hay regla sin excepción

Pasó ya la estación de los amores y la edad de los sueños placenters; pasó la deliciosa primavera y con ella los frutos y las flores.

Pasarán de la suerte los favores y de la vida la gentil quimera, como pasan, cruzando por la esfera, relámpagos de fuego brilladores.

También pasaron los instantes puros en que el alma a sus diques no halló tasa, ni halló para su afán diques ni muros.

Todo al cabo pasó; sólo no pasa una moneda falsa de dos duros que tengo hace tres meses en mi casa.

Manuel del Palacio.

La guerra del Transvaal

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 1-340 t.

Bajas

En el combate de Tabanchú, según dicen de Londres, tuvieron los ingleses un teniente muerto y algunos soldados heridos.

Dos cartas

El general Buller ha escrito una carta al general boer Lucas Meyer, quejándose del mal trato que reciben los prisioneros ingleses.

Meyer le contestó diciendo que los ingleses cautivos tratan de evadirse constantemente y que por eso se hallan encerrados. Al mismo tiempo replicaba el jefe boer protestando de que a los prisioneros boers los tengan los ingleses encerrados en Pietermaritzburg con los presos indígenas.

Aclamaciones a Cronje

De Santa Elena comunican que, al salir de una iglesia, de los oficios divinos, el general Cronje, fue aclamado por los demás deportados que se hallan en aquella isla.

El general Botha

Ha regresado de Pretoria el general Botha, volviendo a tomar el mando de las fuerzas federales.

Honrando al enemigo

Dicen de Kimberley que lord Methuen ha erigido, a su costa, un monumento sobre la tumba del valiente general boer Villebois.

De Mafeking

Según noticias de Mafeking, arrecia el fuego de la artillería boer sobre la plaza. Los ingleses lograron rechazar un asalto.

Otras noticias

Los exploradores del ejército de Buller no señalan la presencia de ningún boer hacia la derecha de sus posiciones. Siguen fortificándose los ingleses en las cercanías de Elandsfontein.

El cañoneo en Barrentown continúa con varias alternativas.

El Gobierno del Transvaal se ha hecho cargo de la fábrica inglesa de Bieldts, en Joannesburg.

RICARDO.

Para el P. Tabarini

Ante el hisonjero resultado obtenido en la reunión de personas generosas, que días pasados se asociaron para allegar fondos con destino a los PP. Salesianos, y bien convencidos nosotros de que el empleo de esas suscripciones benéficas que consigue el incansable y celoso P. Tabarini será siempre el que más convenga y más urgente sea, dentro de los fines de la institución salesiana, vamos a aputar una idea a dicho señor sacerdote, en bien de los niños desamparados, de los más desamparados y necesitados de compasión.

Para ello recordaremos que Don Bosco, al decir de un cooperador salesiano, fue el hombre que más amó en el mundo a los niños, y cuanto mayor era el desamparo de ellos mayor era la bondad con que los recogía; cita que viene como anillo al dedo para la demostración de la urgencia de la suma esa que lograron reunir sus afanes por la obra del venerable fundador.

Hay en el cárcel de esta ciudad, constantemente, una porción de desdichadísimas criaturas iniciadas en la senda del vicio, de la que no pudieron apartarlas las correcciones paternales ni los ejemplos de una madre cariñosa, pues son, por lo general, niños abandonados, sin más ejemplo que imitar que los de sus colegas de reclusión, maestros de todas las artes del presidio; y en el edificio, que es de lo peor de los penales de su clase, no existe la debida separación, ni hay medios de hacerla, ni de dar en forma alguna la instrucción salvadora a los pobres niños reclusos.

Y decimos nosotros: Don Bosco, por lo antes dicho y porque nada le produjo tan triste y profunda impresión como ver en las cárceles los niños ignorantes, ociosos, llenos de malicia, etc. (palabras del mismo biógrafo salesiano), hubiera empleado el dinero que tuviera, antes que en toda otra cosa, en remediar esa tristísima desgracia. Será en esta punto menos que aquel santo varón, fundador de la Orden, el P. Tabarini? Creemos que no; creemos que antes que levantar su soberbio edificio gastará unos pocos de los miles de pesetas que ya tiene reunidos, en el indicado fin, el preferente de la caritativa iniciativa del venerable Don Bosco, que lo verá desde el cielo contentísimo, y bendicirá al P. Tabarini por hacer lo más de su agrado. Otra cosa, sería no comprenderle bien; no cumplimentar sus más caros deseos.

Sabemos que la Junta local de prisiones se ha ocupado de la suerte de los niños delincuentes y ha encontrado como obstáculo insuperable a sus buenas propósitos la falta de medios para impedir la completa corrupción de los jóvenes corrigidos; y como lo que no puede alcanzar lo oficial lo consigue a menudo la iniciativa privada, recordamos lo que fue Don Bosco y el abnodo campo que tenemos, por desgracia, en Santander para desarrollar su meritoria obra y ejercitar en ella la generosidad de los donantes de un modo inmediato, como lo exige lo apremiante de la necesidad sentida, más urgente, por cierto, que otra de análoga naturaleza.

ARTES Y LETRAS

Estrenos: Apolo. «El Motete»; Romea, «Ligerita de cascos»; Comedia, «Come lo foglie»; «El revisor de coches-camas»; Lara, «Madre mía»; «El encuentro»; «Suegra y tía»; Zarzuela, «La pastega»; «Clausura de la Princesa»; «Nuevos sainetes de don Ramón de la Cruz»; «El Motete».

En realidad, esta obra no es una zarzuela, ni siquiera un juguete: es simplemente un monólogo coreado.

Sus autores, los hermanos Alvarez Quintero, lo han bautizado con el nombre de entremés; para el caso igual da. Su última producción no dará mucha gloria a los Alvarez Quintero. En cambio, ha servido para dar a conocer un nuevo e insperado músico, el maestro don José Serrano, que en «El Motete» se ha revelado como un excelente compositor.

Manolo Rodríguez en el papel del padre organista—obligado a escribir un motete con la mayor urgencia, sin que se le permitan los compañeros de la casa de huéspedes y los mil ruidos de la calle—demostró una vez más que es, cuando quiere, un verdadero artista.

En Romea se ha estrenado «Ligerita de cascos»

una zarzuela, letra de Sinesio Delgado y música de un nuevo maestro, don Luis Torregrosa.

Escrita por Sinesio Delgado y representada con gran cariño por Loreto Prado, y con el aditamento de una preciosa música, el público la acogió con aplausos tan espontáneos y entusiastas como justos.

Enrique Chicote ayudó en gran parte al merecido éxito de la obra.

La Mariani ha representado el drama de Giocosa, «Come se foglie», que no ha logrado más que un mediano éxito.

Verdad es que su argumento es poco interesante y sólo es digno de alabanza el diálogo.

Aquella familia arruinada por sus faltas y sin valor para reconquistar la perdida fortuna, resulta cordialmente antipática.

Tan sólo Máximo, el sobrino del jefe de aquella familia; de Juan Rosani, que los ayuda y protege, es digno de alabanza por su hermoso corazón y su apgo al trabajo. Así se explica que la hija de Rosani, la hermosa Nennete, que al principio le rechaza, le llama luego, reconociendo toda su valía.

A la noche siguiente ha puesto en escena la compañía italiana la célebre comedia «El revisor de coches-camas», con extraordinario aplauso.

Como mis lectores recordarán, esta obra se estrenó hace pocos días en el teatro Moderno, traducida por Eusebio Blasco, muriendo en la misma noche.

¿De qué modo explicar el extraño fenómeno de que la tal comedia se haya ejecutado en París más de mil veces y los italianos la representaran la otra noche con tanto aplauso, cuando, vertida al castellano, no pasó de la primera representación?

Diffícil es explicarlo. Para mí esta obra, de asunto y tipos extranjeros, ni entra en nuestras costumbres, ni nuestros artistas aciertan a representarla.

¡Precisan estas comedias de un estudio perfecto; de una extraordinaria movilidad en las escenas, y a nuestros artistas no se les concede aquí el tiempo necesario para crear el tipo y estudiar el papel, dándole el calor y la vida necesaria.

En Lara se han estrenado una pieza de Blasco

Ibáñez, «Madre mía», y un juguete, «El encuentro», que fueron acogidos con aplauso. Con todo, el autor del segundo, don Federico Oliver, el autor del drama «La muralla», que con tanto éxito se puso en escena en el teatro de la Comedia, tiene ya la obligación de escribir obras de mayor importancia.

«Suegra y tía», se titula un juguete de Don José Rivero, puesto en escena en el citado teatro. El éxito no pasó de mediano.

La zarzuela estrenada en el teatro de la calle de Jovellanos con el título de «La Pastega», no fue del agrado de los espectadores.

Sigue la mala racha en el teatro de la Zarzuela.

Princesa. Lo ocurrido en el teatro de la Princesa es verdaderamente inexplicable.

Se forma y presenta una buena compañía de ópera, que ejecuta «La Bohème» y «Carmen», con aplauso del público y plácemes de la crítica, y de pronto el teatro se cierra y se llama a los abonados—que parece eran bastantes, a recoger el valor de las funciones no ejecutadas, «por causas ajenas a la voluntad de la empresa».

Una buena noticia para los amantes de la patria literaria.

Por iniciativa del ilustrado bibliotecario del Ayuntamiento de Madrid, don Carlos Cambrónero, dignamente secundado por el teniente alcalde señor conde de Vilches, va a publicarse una edición de sainetes inéditos del ilustre madrileño don Ramón de la Cruz. Aunque los reunidos pasan de cuarenta, el señor Cambrónero, que es un notable escritor, ha reducido a diez el número de los

que han de ser publicados. El libro llevará algunas cartas del popular sainetero y un erudito prólogo del señor Cambrónero, que merece toda clase de elogios por su iniciativa.

E. R. Solís.

Madrid 29 de abril de 1900.

La Fiesta del Trabajo

En Santander

Las noticias que ayer anticipamos relativas a la fiesta obrera del 1.º de mayo en nuestra población se realizaron en todas sus partes.

A las seis de la mañana el estampido de los cohetes y los acordes de una banda que recorrió las principales calles de la población tocando día a día anunciaron el comienzo de la fiesta.

En muchos talleres se paralizaron los trabajos, para dedicar el día los obreros a celebrar la solemnidad socialista.

A las diez de la mañana tuvo lugar en el Centro Obrero un meeting, en el que se pronunciaron discursos muy elocuentes alusivos a la significación de la fiesta del 1.º de mayo, según el credo socialista. Asistieron numerosos obreros, entre los que reinó gran animación. Los oradores fueron muy aplaudidos.

A la comida que se celebró por la tarde en la «Carmencita» asistieron más de sesenta comensales, que, en medio de la más fraternal alegría, pasaron algunas horas. Muchas personas que andaban por aquellos alrededores daban mayor animación al cuadro.

La velada que por la noche se dio en el Centro Obrero vióse muy concurrida. Se leyeron poesías y se interpretaron trozos musicales que fueron muy del agrado de la concurrencia.

Ni el más ligero incidente, ni una sola nota discordante alteraron la armonía de la fiesta de ayer.

En el Astillero

Durante el día que pasó, el paro en la zona minera ha sido completo, calculándose en 2.000 el número de obreros que tomaron parte en la fiesta del trabajo.

A las diez de la mañana se celebró un meeting al que asistieron unos 800 mineros. Hicieron uso de la palabra los compañeros San Emeterio y Belmonte, de la Agrupación socialista del Astillero, Rivero y Rojas, de la de Santander, y Soto, de la Sociedad tipográfica, que fueron muy aplaudidos. Reinó gran entusiasmo.

Por la tarde se llevó a cabo la gira a «El Sol», lugar de Peña Cabarga, donde los obreros merendaron, bailaron y cantaron en medio del general regocijo.

El orden completísimo. Merecen plácemes los obreros de esta provincia por la discreción con que han sabido combinar la legítima expansión propia del día y el orden público, que no ha sido alterado en lo más mínimo.

De otras provincias

POR TELEGRAFO

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

En Bilbao

Bilbao 1.º—4 t.

La fiesta del 1.º de mayo ha transcurrido en medio de la tranquilidad más perfecta. La guardia civil reconcentrada en la provincia no ha tenido que intervenir en ningún incidente.

La mayoría de los contratistas, para evitar coacciones, han suspendido los trabajos durante el día de hoy. En algunas canteras de Martínez Rivas, donde se ordenó trabajar, no ha acudido ningún obrero.

En Gallarta se ha celebrado un importante meeting, al que asistieron caracterizados socialistas de Bilbao. Se pronunciaron discursos de tonos muy enérgicos. La concurrencia pasaba de 6.000 personas.

El orfeón socialista fue muy aplaudido. La nota saliente fue el discurso del compañero Perezagua, que fustigó con gran dureza a las Cámaras de Comercio y a la Unión Nacional, reprobando los motines y asonadas que ésta intenta promover.

— 92 —

alegrías, dulcificando los unos y moderando los otros.

—No puedo menos de aprobar esos pensamientos, dijo Amalia con esa inflexibilidad del juez que no quiere ahorrar la más mínima parte de su indagatoria al acusado que declara.

—Puesto que usted aprueba mi idea, la replicó don Félix, que no era hombre que se paraba por tan poco, lo cual me hace afirmarme más y más en ella, sólo me resta confesar una parte de mis pensamientos, que plegue al cielo merezca también su aprobación.

—Puede usted continuar.

—Continúe, replicaba el pretendiente, que, por lo visto, había repasado bien su lección en casa y representaba su papel con una habilidad digna de un actor consumado. Al pensar en casarme, yo he tratado en vano de buscar una mujer que viniese a realizar mis hermosos sueños de artista. En todas he encontrado la horrible prosa que me obligaba a buscarlas por huir de la sociedad; y todas han desvanecido mis ilusiones. Solamente en una he logrado encontrar la personificación completa de mi ideal. Esa mujer a quien adoro es María, María, su hija de usted, señora.

—Es posible, don Félix? Le interrumpió Amalia que, siguiendo la táctica de todas las madres, aparentaba ignorar una cosa de que estaba íntimamente persuadida, si bien debemos decir, en honor de la

— 93 —

verdad, que no esperaba aquella declaración a quemarropa, cuando hacía ocho días solamente que conocía al enamorado pintamonas; gustedenamorado de María, cuando apenas se le ha visto dos o tres veces?

—Amalia, es un error creer que el amor necesita mucho tiempo para hacerse sentir: antes al contrario, un sólo momento basta para unir dos almas con un lazo indisoluble. Además, que yo antes de venir a esta casa conocía a ustedes, había visto a María y la amaba. ¿Cómo es posible verla sin amarla? En su rostro se retrata la bondad, el candor, la sencillez, cuantas virtudes, en fin, pueden labrar en la tierra la felicidad de un hombre.

—Pero ella le había visto a usted? ¿Le corresponde por ventura?

—No la he hablado todavía de mis proyectos; creo que como hombre honrado he debido dirigirme a usted primero; pero supongo que habrá adivinado lo que, si bien no la he dicho, tampoco he tratado de ocultar, y tengo la presunción de creer que mi cariño no ha de serle del todo indiferente.

Al decir presunción, don Félix decía más verdad de lo que pensaba y de lo que a sus planes convenía, pues nosotros, que estamos enterados de todo, sabemos que María, si bien había notado el amor del artista, ya hemos dicho que esto lo notan todas las mujeres, rechazaba con todas sus fuerzas este amor que profanaba en cierto modo la fe que en el fondo de su alma

— 96 —

defraudar a nadie en sus derechos por lo mismo que soy muy celoso de los míos, voy a explicarlo todo en cuatro palabras.

Dijimos en el capítulo anterior que, durante el paseo de María con la familia del bueno del empleado en el Monte de Piedad, un hombre las había seguido, el cual había sido causa de la pequeña escaramuza que tuvo lugar la misma noche entre Luisa y Agapito.

Aquel hombre, a pesar de los celos del joven poeta, no las había seguido por Luisa.

El capitán, pues era el mismo, vio a María y sintió brotar en su pecho una chispa de amor.

No se vaya a creer por esto que él amaba a María con la rectitud y pureza de Arturo, no; ese amor no cabía en su alma envilecida.

La simpática joven no había hecho sentir a su corazón, pero había excitado sus sentidos.

Agujoneado por el deseo, la había seguido, sabiendo por este medio las señas de la casa: vio que un cuarto tercero estaba desocupado, y no vaciló en tomarlo, presentándose bajo el modesto disfraz de un artista, logrando engañar a todos los vecinos con su aire hipócrita y rastroso.

Como diestro que era en aventuras de la clase de la que había emprendido, no dejó de conocer sus muchas dificultades, pero él era hombre que no estaba acostumbrado a retroceder nunca ante ninguna clase de obstáculos.

— 89 —

no estuviese muy versado en la ciencia del mundo; así es que Amalia le escuchaba extasiada.

En cuanto a María, no le sucedía lo mismo: no porque ella creyese ver en don Félix ningún artificio: era demasiado sencilla para tal cosa, sino por un efecto de ese cruel exclusivismo de los enamorados, que gastando toda su indulgencia en el objeto de su amor, odian instintivamente a todo lo que puede oponerse a la realización de sus deseos.

En materia de amores, el mayor crimen que puede cometerse es llegar tarde, como si esto dependiera de la voluntad del que no ha podido llegar más temprano.

No quiero decir con esto que el corazón debe tenerse a disposición del último que se presente, como finca que se remata en pública subasta a beneficio del mejor postor; sino que no comprendo por qué el que ama a una persona ha de odiar precisamente, y esto es lo que sucede a todos los que tienen la desdicha de amarla; que desdicha es, y no pequeña, la de amarla sin esperanza y ver correspondido a un rival más venturoso, tal vez no tan digno, a quien uno ahogaría entre sus manos si con esto se adelantara alguna cosa.

Pero así ha sucedido, sucede y sucederá, mientras Dios no varíe las leyes que rigen inexorablemente los misterios del corazón humano; y mis lamentos y exhortaciones en nada han de desprestigiar el monopolio que quieren disfrutar todos los

En Retuerto se celebró otro meeting. En Bilbao se celebró un festival en los jardines del Olimpo, ante una gran concurrencia...

ALBENZ.

En Madrid

Hsta la hora en que telegrafio, la tranquilidad es completa en Madrid. La fiesta obrera del primero de mayo se celebra con mucho orden.

En Orense

Los despachos de este punto dicen que el orden es completo. Grupos de obreros se dirigen, a la hora en que telegrafio, hacia el campo a celebrar la fiesta.

En Valladolid

También en este punto es completa la tranquilidad. Anoche se celebró un meeting preparatorio en el cual varios oradores abogaron por la unión del proletariado para lograr sus fines frente a la burguesía.

En Valencia

Telegrafian de Valencia que grupos de obreros recorrieron esta mañana las calles, ejerciendo coacción y obligando a cerrar los establecimientos.

FÍSICA POPULAR

El mundo de los rayos X

El conjunto del esqueleto humano en sus diversas posiciones y movimientos, tan horripilantes para nosotros, sería para el xilope de un encanto y belleza incomparables en algunos privilegiados tipos femeninos.

ellos una especie de aeres inteligentes que representen allí lo que es la humanidad, ciertamente que el pudoramos verlos nos parecerían monstruos quiméricos, figuras horribles, espantosos engendros capases de maternos de un susto, aunque nos presentasen su Apolo ó su Venus, arquetipos de belleza.

Todo lo que no fuera un organismo como el nuestro, una distribución de órganos igual a la nuestra, lo juzgaríamos feo, horroroso, espantoso, más aún que el desecado esqueleto humano, pues al fin éste marca los trazos fundamentales de nuestra forma corporal.

Alí donde nuestros ojos ven la enmarañada espesura de vegetales, el xilope ve una gran extensión de terreno escueto, desnudo, yermo. En sustitución de los árboles, para él por completo transparentes, admiraría el bello espectáculo de la savia en forma de gotitas de agua extremadamente diminutas, brillando á los rayos del sol, y dispuestas de modo que formarían los más caprichosos y complicados dibujos elevándose tan lentamente que parecerían inmóviles.

Al xilope le estaría vedado aproximarse mucho á estas preciosas ramificaciones cristalinas, y menos podría tocar a las manos no viendo el tronco tropezaría con él, sufriendo golpes dolorosos.

En un Tratado de Física leeríanse estos curiosos párrafos: «Al comienzo de la estación primaveral ocurre siempre que aparecen en los campos una infinidad de manantiales ó surtidores de agua. Esta agua posee cualidades físicas muy distintas á las que se observan en el agua común y otros líquidos, pues sus moléculas están evidentemente sustraídas á la fuerza de la gravedad. Es un misterio que aún no ha podido descubrir la ciencia.

«No menos misteriosa es su resistencia á la evaporación. Sabido es que el agua se evapora, y con más rapidez cuando se halla en forma de pequeñas gotas; pero las que constituyen los expresados surtidores, á pesar de que están expuestas á los ardorosos rayos del sol y á las corrientes de aire, resisten estas influencias con una tenacidad asombrosa.

«Cuando se inicia la aparición de estos surtidores, su fuerza asonsonal es extremadamente débil; acrecientase luego, y comienzan á formarse filamentos capilares de agua que se subdividen hasta lo infinito, y se van poco á poco elevando hasta alcanzar algunas veces una altura considerable, observándose que cuanto más grandes son los manantiales más subdivididos están.

«Durante los rigores del estío, lejos de secarse estos surtidores de agua, parece como que adquiere mayor fuerza y actividad; en cambio, el invierno los hace desaparecer, siendo entonces peligroso transitar por los lugares en que existen, á causa de los vivos dolores que se experimentan al acercarse al punto preciso donde se elevaban, ántese á modo de golpes ó pinchazos, en los países civilizados se advierte al caminar, por medio de rótulos, que no debe avanzarse sin determinados pasos peligrosos.

«Corresponde, pues, á cada uno de estos manantiales, una zona impenetrable que se anula y protege, y que persiste aún después de seco definitivamente.

«Estos y otros apuntes por el estilo escribiría un xilope cuando aún estuvieran las ciencias y la industria en un estado de relativo atraso. Más adelante, cuando el progreso de la civilización fuera dando á conocer muchas cosas ignoradas, otro xilope completaría el precedente capítulo con estos interesantes datos:

«En los tiempos modernos se ha descubierto el modo de utilizar para las necesidades de la vida los surtidores de agua, que con tanta profusión aparecen en el campo durante la época del verano. El sistema que se emplea es admirable é ingeniosísimo. Por medio de unos instrumentos especiales llamados hachas y sierra se consigue realizar lo que parecía totalmente imposible, lo que jamás nuestros antepasados hubieran podido ni imaginar siquiera: desprender, separar de la tierra los surtidores, ya en su totalidad atacándolos por el pie, ó ya en fragmentos, operando en las partes superiores.

«La sustancia dura y transparente que los envuelve ha comenzado ya á utilizarse para tapar los huecos de los edificios, cortándola en láminas muy delgadas; así penetra la luz, sin que invada el frío ó la lluvia el interior de las viviendas. Se fabrican también otros muchos objetos utilísimos. «Diceis que el sabio señor N. ha ideado la construcción de discos de esta sustancia, que colocados en determinadas posiciones delante del ojo permiten ver con gran aumento los objetos lejanos, los cuales parece como que se aproximan. «Esta preciosa materia ha recibido el nombre de madera ó cristal de surtidor, y está llamada á producir una revolución en el mundo científico é industrial.

naturales; y de ahí el inventar á Júpiter fulminando rayos, á Neptuno enroscando el mar, á Eolo desatando los vientos, á Iris desvaneciéndose, tempestades, etc.

«Desarraigar tan absurda creencia, base de las primitivas religiones, fue obra de muchos siglos. Antes de que las leyes de todos los países consintiesen atacar con hachas y sierras los sagrados surtidores, hubo grandes trastornos y discordias en los pueblos y la sangre corrió á raudales.

«Todo ello por ejercer el oficio de leñador! Verdad es que en el mundo, tal como está hecho, y con los ojos que Dios nos ha dado, también nos despeñamos unos á otros... por eso, porque los pueblos grandes y poderosos quieren ser leñadores, considerando árboles corcables á los pueblos débiles y pequeños.

Ranro Blanco.

Ecós del Boulevard

En el tren correo de la línea de Bilbao llegó ayer de Logroño la respetable señora doña Remedios de la Esa Quintana, viuda de Casuso, con objeto de pedir la mano de la virtuosa y distinguida señorita María Gandarillas Estrada, para su hijo el ilustrado joven abogado y notario de Logroño don Eduardo Casuso, que es por su aplicación y talento legítima honra de la juventud santanderina.

Don Germán Díaz Sánchez

Un hombre obscuro, ya lo sé; como que lo lleva un carbonero. ¿Qué honra para el carbón! Germán Díaz Sánchez nació hace 29 años en un pueblecito de la Montaña (1) que los geógrafos se olvidaron de escribir en el mapa.

De chiquito, vino á Cádiz y aquí entró de dependiente en una carbonería que al cabo de algunos años fue suya y continúa siéndolo. En ella sintió el noble afán de justar al título de carbonero el de abogado, y con una voluntad de hierro, con una constancia sin desmayos, con una aplicación que jamás tuvo cansancio, en sólo siete años, sin otros maestros que los libros de texto, con muchos sacrificios adquiridos, llegó á la cumbre y ahí está. La Universidad de Sevilla le expidió el título, no sin haberlo conquistado con brillantes calificaciones, más dignas de aplauso porque se ganaron en enseñanza privada y por quien conocía á sus profesores en el momento de ser sus jueces.

Llevado ya por un amigo y paisano, entré ayer en la carbonería de Germán Díaz Sánchez y le encontré despachando una perra chica de cisco. Le tendí mi mano, orgulloso de estrechar la suya, que él quiso retirar por temor á mancharme. No se lo consentí y jamás mano alguna me produjo con su contacto satisfacción más honda.

En los breves momentos que pasé en la carbonería—bufete, aprendí que el nuevo compañero sabe de leyes tanto como de carbones y no creo aventurado el augurio de que llegará á donde se propone de la carbonería á la cátedra, pues Germán Díaz aspira á obtener en públicas oposiciones el título de profesor y lo obtendrá.

Un nuevo y honroso dato. Germán Díaz, durante los años dedicados á la venta del carbón y al estudio de los Códigos, atendió solícito á las necesidades de su familia, enviándole frecuentes socorros. Algunos, muy pocos paisanos suyos, han pretendido pagarle el título y él se ha negado, prestando que quiere abonarle con los rendimientos de su trabajo.

He dicho que Germán Díaz tiene 29 años y añado que es su figura arrogante y simpática y á su cuerpo esbelto y de corrección irreprochable, sentaría mejor la levita del señorito que la blusa del carbonero. Su modestia no ha de permitirme mayores y bien merecidos elogios; pero hago constar que si don Antonio López, marqués de Comillas, y el duque de Sotomayor, paisanos de Germán y como este nacidos en humilde cuna y lanzados al mundo con los pies descalzos y la cabeza al sol, merecieron y aún conservan el aplauso de los hombres, porque amontonaron riquezas, Germán Díaz no merece menos cambiando la blusa del carbonero, cierto que honrado, por la noble toga del abogado.

Como montañés, escribo orgulloso estas líneas: como compañero, envío la más cordial enhorabuena y el más entusiasta aplauso á Germán Díaz y le deseo que, realizados sus propósitos, le garbonería de la Plaza del Mendicero «se convierta en bufete de abogado ó en tribuna de catedrático».

(1) Pechón, Ayuntamiento de Pesués. Tomás Caravés. Cádiz, abril de 1900.

RICARDO CAMPO DENTISTA

PLAZA DE LAS ESCUELAS, 7. 1.

SITUACIÓN DEL BANCO MERCANTIL

en 30 de marzo de 1900

Table with columns: Activo, Pasivo, and various financial entries like Accionistas, Caja, Banco de España, etc.

NOTICIAS

R. PRESMANES, DENTISTA

DR. CORPAS CASTANEDO, OCULISTA

Empréstito de carreteras

En el sorteo celebrado ayer en la Diputación para amortizar 65 acciones del empréstito de carreteras provinciales, fueron agraciadas las siguientes...

Audiencia

En la Sección primera compareció ayer María Consuelo Canseco Menéndez, vecina de Madrid, la que hallándose viviendo en compañía de Angela Venero, en esta ciudad, sustrajo de un armario propiedad de la Angela, dos rollos de tela, uno de Lyon y otro de pasamanería, que empeñó en 4 pesetas, habiendo sido tasados en 17.

Caridad

Para el pobre repatriado enfermo cuya precaria situación anunciamos ayer hemos recibido otras dos pesetas de D. M.

Observaciones meteorológicas

Alta barométrica. A las ocho de la mañana, 766; á las doce, 765; á las seis de la tarde, 767.

Escuela Normal de Maestros

En la tarde de ayer los señores director y secretario de la Normal, acompañados del representante de las Escuelas graduadas, visitaron este centro de enseñanza, como los particulares de cada asignatura, fueron examinados por los profesores del Claustro de la Normal, que tuvieron ocasión de conocer el orden y disciplina establecidos, los métodos y procedimientos puestos en práctica, el adelanto de los alumnos y el celo desplegado por los ilustrados profesores señores Lazo Real, Anero Fila y Munilla, que recibieron los plácemes á que son acreedores.

Resultado positivo

Los vómitos, acedías y diarreas, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Noticias militares

En la lista oficial de defunciones ocurridas en el ejército de operaciones de Cuba figuran los soldados Paulino García Gutiérrez, natural de Urdiales, fallecido en Cayo (Santiago de Cuba), Ignacio Garrido Sáez, natural de Santander, fallecido en Santa Cruz (Puerto Príncipe) y Manuel Lastra Pardo, natural de Villanueva, fallecido en Santiago de Cuba.

Matadero

ROMANEO DEL DIA 30. Reses mayores, 18; menores, 13.—Total kilos, 3.556.

Caridad

Para el pobre repatriado enfermo cuya precaria situación anunciamos ayer hemos recibido otras dos pesetas de D. M.

amantes de uno y otro sexo, que pretenden, no sólo ser los únicos poseedores del cariño de la persona amada, deseo que yo encuentro muy racional y justo, sino ser también los únicos que aspiren á ese cariño, como si las gracias y perfecciones que aman no fueran perceptibles sino á ellos.

la carcajada del pintor era un crimen, un verdadero crimen. Entre tanto que Amalia se repone de la sorpresa que la ha causado la inesperada petición de don Félix, y que María, que desde luego había adivinado el objeto de su visita, concluía la labor que en el cuarto del padre José había principiado para entretener el tiempo que durase la entrevista, nosotros vamos á explicar á nuestros lectores, que sin duda estarán también asombrados de ello, la causa de esta declaración inesperada.

había jurado al elegante joven del teatro del Príncipe. —Si esto es así, contestó Amalia á don Félix después de un momento de silencio, yo lo consultaré con ella y con nuestro protector y amigo, y espero poder zanjar todas las dificultades.

iba cansando de tantas dilaciones como la casualidad iba acumulando, rompió el silencio diciendo á Amalia en el tono más dulce y compungido que pudo encontrar en su repertorio.

iba cansando de tantas dilaciones como la casualidad iba acumulando, rompió el silencio diciendo á Amalia en el tono más dulce y compungido que pudo encontrar en su repertorio.

Un herido

El domingo último, próximamente a las siete de la tarde, un sujeto llamado Melchor Sáez Ve...

En cuanto al señor de Diego resultó herido levemente. El primero de los disparos le ocasionó una herida en el brazo, entre las vértebras cervicales...

El detenimiento manifestó que los móviles que le impulsaron a atacar contra la vida del agredido fueron que éste se había negado a satisfacerle la soldada de 14 pesos de servicios que había prestado...

Hoy tendrán lugar en Bilbao peleas de gallos entre la gallera de Ortiz, de Santander, y Vizcaino, de Bilbao.

Ayer por la mañana don Pedro F. Obieta, dueño de una tienda de ultramarinos de la calle de Isabel la Católica, denunció a la policía que le habían robado ochenta y tantas pesetas que tenía guardadas en una caja en su establecimiento.

Al parecer el caso ó casos, aprovechándose de un descuido del dueño, se apoderaron de la cajita que contenía dicha cantidad, respetando seis ó siete euros en calderilla, que junto a la caja había, sin duda porque no tuvieron tiempo bastante para apropiárselos.

Ayer se celebró en el antiguo local del Club de Regatas la anunciada reunión de socios de la Sociedad en proyecto 'Minas de Galiziano', quedando nombrada una comisión, compuesta de personas peritas, para dar forma a la idea, llevar a cabo los contratos, trabajos, preliminares, etc., a fin de explorar los yacimientos de hierro descubiertos en el monte de Galiziano.

Un apreciable obrero, encargado del servicio de arreglo de grifos y vigilancia nocturna de las aguas de abastecimiento de la ciudad, nos ha regalado dijéramos que no pueden ellos cerrar los registros de seguridad de las cañerías de las casas, en lanes como el de antaño, de que dimos cuenta, porque las llaves de paso obran siempre a poder de alguno de los inquilinos ó del dueño, a quienes debe recomendarse algún cuidado por su propio bien.

Según nos participa la casa Vial y Hermanos en circular dirigida al comercio, ha conferido poder general a su antiguo dependiente don Rodolfo Pichot.

Por sólo cuatro pesetas pueden nuestros lectores hacer un viaje por las principales poblaciones de España y contemplar los más importantes monumentos y cuanto de valor encierran hasta en sus más pequeños detalles, si compran la estereocartas en forma de cartera que se ha puesto a la venta por los editores señores Bailly-Baillière é hijos.

El presente estereoscopia, que es una elegante cartera de bolsillo, una vez abierta, nos encontramos con un excelente aparato óptico, que en su fondo nos deja ver 24 tarjetas, representación fiel de cuanto de notable existía en nuestra península, proporcionándonos un rato agradable y una ilusión completa de lo que vemos.

Por tratarse de un aparato poco conocido, muy barato y muy útil é instructivo, creemos dignos de merecer nuestra más sincera enhorabuena a los editores del mismo, que han sabido reunir en él las condiciones de buen gusto, comodidad y excesiva economía, poniéndolo al alcance de todas las fortunas, por modestas que éstas sean, seguros de que alcanzarán un gran éxito en la venta del mismo.

Es digna de la buena acogida que ha conseguido en el corto tiempo que cuenta establecida la sastrería Bilbao por sus excelentes surtidos, buen corte y confección irreprochables y por la verdadera baratura de sus precios. Esquina a la plaza de la Constitución y calle de San Francisco.

OPERARIO

Se necesita en la imprenta y papelería de S. Cuevas, Plaza Vieja, 4.

Ateneo Santanderino

Esta sociedad desea encontrar locales en sitio céntrico de la población con el fin de reunir todas las secciones en un solo edificio.

Saturino Manville pone en conocimiento de toda la colonia montañesa que ha trasladado su establecimiento del campo de Bolantín a la calle de la Esperanza, núm. 30, frente el café del Puerto.—Bilbao.

Ayuntamiento de San Felices de Buelna

Se halla vacante la plaza de médico titular de este Ayuntamiento por defunción del que la desempeñaba. Está dotada con 1.500 pesetas anuales por la asistencia de 50 ó 60 familias pobres y existe contrato de iguala con más de 250 vecinos dentro del radio de un kilómetro.

Ricardo Ruiz Pellón

DENTISTA Alameda Primera, 10 y 12, principal derecha

Prestación Personal

Legislación que rige en la materia forma de exigir y satisfacerse este tributo formularios, etc. BUENAVENTURA RODRIGUEZ PARETS

Esta interesante obra, que trata materia de tanta importancia para la Hacienda municipal, como son las prestaciones, se ha puesto a la venta al precio de 1.50 pesetas en Santander en la imprenta y objetos de escritorio de la señora Viuda de Villa, Ribera, 17, y en Torrealegria Viuda de Ar

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín y C. banqueros y...



CHARADA Núm. 46 Fue a tercera cuarta, con primera, en todo y compré un tres dos que mandé a Manolo.

COMPRIMIDO Núm. 119 Tiempo de verbo Doctor Lipendi.



SOLUCIONES A LAS FRIVOLIDADES ANTERIORES A LA CHARADA Un día, el último otoño, sólo por llamarme Eva, de un tirón arrancó el moño a mi propia Genoveva.

AL COMPRIMIDO ELEUTERIO A LA FRASE TAURINA DIBUJANDO LARGAS

RESTAURANT 'EL CANTÁBRICO' DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO A LA CARTA, COMEDORES EMPLEOS E INDEPENDIENTES

Más noticias telegráficas DE NUESTROS CORRESPONSALES Madrid 1.º—2:30 t. Comisionado Ha llegado a Alicante un comisionado de la Unión Nacional con órdenes secretas.

Tormenta En Fernán Núñez (Córdoba) cayó un pedrisco que cubrió el suelo hasta media vara de altura, destruyendo los campos.

Lance de honor Cristino Martos ha mandado los padrinos a Romanones. Este ha designado a Cabriñana y al conde de Benalúa.

Concurso Ha terminado en Murcia el concurso de ganado, al cual se presentaron muy buenos ejemplares.

Accidente Dicen de Alcoy que durante la corrida de ayer y al despedir un toro el estoque que le habían clavado, fue a caer el arma sobre la cabeza de Gallito Chico, hirriéndole levemente.

Disgustos en una Cámara Dicen de Murcia que los socios de la Cámara de Comercio que se hallan disgustados con su junta directiva por haberse separado de la Unión Nacional, han pedido la celebración de Junta general para juzgar los actos de la directiva.

Firma de la Reina El ministro de Hacienda ha puesto a la firma de la Reina la siguiente combinación de Delegados de Hacienda.

Se casaría un soltero juicioso y sin padres, propietario y de carrera, con una soltera de 20 a 25 años de edad, sin defecto corporal, económica y honrada, y que tenga dote aunque sea módica en dinero, fincas ó otra cosa. No se contesta a lista de Correos con iniciales, sino al apartado ó domicilio, dando señas con formalidad. Se darían informes pronto. Quien desee relaciones, escribir a Bilbao, apartado de Correos, número 95, para J. A., en sobre cerrado.

Liquidación Ha quedado suspendida ésta por haberse presentado ocasiones para tratarla en traspaso inmediatamente de anunciada. No obstante, se seguirá vendiendo más barato que de costumbre.

Susceptibilidad El señor Aparicio, molestado por lo que ha dicho la prensa, ha querido dimi-

tir, pero no le ha aceptado la dimisión el señor Villaverde.

Procesamiento del Directorio El señor Silvela ha dicho que el Juzgado correspondiente llama a los individuos que componen el Directorio de la Unión Nacional para preguntarles si son autores del manifiesto y si se hacen responsables de él.

Coacción En la estación de las Pulgas, en el ferrocarril de circunvalación, un grupo de obreros trató de suspender los trabajos. La fuerza pública los disolvió.

COTIZACIÓN Deuda 4 por 100 interior, D. 71-30 Acciones Compañía Montañesa de Navegación 135-00 Acciones Minas de Heras 133-50 Acciones de la Compañía marítima Unión 109-7/8 Londres vista 32-3/4

BOLSAS Día 1 Día 30 Interior contado 71 65 71 20 Exterior ídem 78 25 77 80 Amortizable 78 20 78 75 Obligaciones del Tesoro, serie B. 103 30 103 35 Aduanas 102 30 101 90 Cúbos del 88 84 30 83 65 Ídem del 90 70 40 69 80 Obligaciones de Filipinas, series A y B igualadas 89 50 90 15 Ídem ídem ídem P domiciliadas 00 00 00 00 Cédulas hipotecarias 5 por 100 104 00 104 00 4 por 100 100 90 100 10 Banco de España 510 50 508 50 Idem de Castilla 600 00 600 00 Arrendataria de Tabacos 418 00 412 50 Montes de España 89 30 82 90 Obligaciones ferrocarril de Valladolid a Ariza 100 25 000 00 Francos 28 90 29 60 Libras 32 42 00 00 Interior fin de mes 71 70 00 00 París exterior 72 80 73 00 Barcelona 71 75 00 00

Bolsa de Bilbao Operaciones del día 1.º de mayo de 1900.

Valores industriales y mercantiles Banco Asturiano de Industria y Comercio, contado, 400 pesetas. Idem de Gijón, contado, 425 y 420. Sociedad La Vizcaya, precedente, 785 Sociedad Minas Hulleras de Sabero y Anexas, contado, 127 por 100. Idem Española de Explosivos, precedente, 253 y 255 por 100; contado, 253, 252 y 252 1/2. Compañía de Seguros Aurora, contado, 455, 445, 450 y 460 pesetas. Ferrocarril de la Robla a Valmaseda, contado, 75 por 100. Idem de Elgoibar a San Sebastián, contado 85 por 100. Obligaciones de la Sociedad Vizcaya, 5 por 100 anual, contado, 104 7/8. Idem de la Compañía Bilbaína de Navegación, contado, 102 por 100. Idem del ferrocarril de Bilbao a Durango, 2.ª hipoteca, precedente y contado, 195 1/2.

ANUNCIOS larabes pectorales contra la tos, 1 peseta frasco. Blanca, 40, farmacia

LA INDUSTRIAL FÁBRICA DE MOSAICOS Y PIEDRA ARTIFICIAL de V. VALDERRAMA (Santander)

Habiendo adoptado esta casa un nuevo procedimiento en la fabricación de sus productos por medio de las prensas hidráulicas y debido al aumento considerable en la producción, desde esta fecha anuncia a las señoras contratistas y maestros de obras una importante rebaja en los precios que vienen figurando en su catálogo ilustrado.

Nota.—Esta casa tiene grandes existencias en cemento Portland, marca 'La Balanza', en barriles de 180 kilogramos, en clase superior y precio muy económico.

Laneria y colchonería DE PEDRO CUESTA BECEDO, 11

Gran surtido en lanas de Castilla a 25 pesetas arroba; colchones de lana desde 17 pesetas. Miraguano para almohadas a 4 pesetas kilo; pieles blancas.

Se hacen colchones a domicilio por el acreditado maestro colchonero madrileño.

La Previsión Paternal SOCIEDAD COOPERATIVA Seguros sobre la vida DE niños y jóvenes de ambos sexos Cuota mensual desde 1 a 100 pesetas. Edad, desde un día a 20 años. La duración del contrato es de 5 años, á cuyo término el asegurado cobra su capital y los beneficios.

Para inscribirse y obtener más detalles, dirijase a las oficinas de la delegación de esta provincia, de 3 a 5 de la tarde. Calle Rupalacio, número 2, 2.ª izquierda. Agente en Santander y su provincia Narciso Ortega

Se alquila un piso entresuelo propio para sociedad ú oficina. Informarán café Comercio, plaza del Príncipe.

En la Fuente del Francés se alquila casa amueblada. Informará el bañero del establecimiento.

'El Relámpago' BRILLO SIN IGUAL PARA SUELOS Y MUEBLES Depósito en Santander: guantería de Crespo, San Francisco, 25.

Anuncio Joven de 16 años, inteligente en los ramos de librería, café y ultramarinos, con buena letra y buenas referencias, desea colocarse. En esta Administración informarán.

Oficina técnico minera Y LABORATORIO QUÍMICO Director: D. Ramón Alonso Ingeniero de minas MÉNDEZ NUÑEZ, 20. 1.ª IZQUIERDA

LABORATORIO QUÍMICO MICROGRÁFICO E. DE LA VEGA LOPE DE VEGA, 15

Fábrica de mosaicos Esta casa, única en su clase, ofrece al público mosaicos hidráulicos elaboración especial, muy superiores por los buenos materiales que se emplean en su fabricación, lo que nos permite obtener un producto de gran viveza de colores y de una excelente resistencia y duración. Precios baratísimos.

NOTA IMPORTANTÍSIMA Participamos a nuestros clientes y al público en general, que siempre venderemos nuestros productos más baratos que otras fábricas. No olvidarse y no comprar nada sin visitar antes esta casa.

Gracia y Barros Plaza de la Esperanza, número 6 junto a 'El Sitio'.—Santander

NO MÁS CALVOS LA ALOPESIA HA MUERTO Ha llegado a esta ciudad el señor Pozo, autor de la 'curada prodigiosa', específico que mediante su aplicación destruye la catrofia del folículo y bubo piloso, dando por resultado la salida del cabello por rebeldé que sea la calvicie.

Precio de los frascos, de 15 á 25 pesetas. También se hacen contratos mediante los cuales no se recibe cantidad alguna hasta ver los resultados. Horas de consulta y venta, de nueve á doce y de dos á seis.

Permanecerá en esta hasta fines de abril. Con sulta gratis, Grand Hotel Francésa Gómez, Muelle, 11 y 12. Depósito central: Abada, número 7, principal Madrid, señor don Víctor del Pozo.

Alto al público Ya llegó la primera remesa de cristales planos en rival. Calle de la Lealtad, tienda de loza de Andrés Galiano.

La Ilustración Española y Americana La Moda Elegante, Última Moda, Eco de la Moda.—Se admiten suscripciones y renovaciones en la Librería General, Correo, 10. Corresponsal: Administrativa exclusiva de la prensa de Madrid en Santander.

La Infancia CALLE DEL CORREO, NUMERO 8 Se ha recibido las novedades en trajes de niños para la presente estación.

Se arrienda Tres casas, una en Elechas, con huerta, jardín, dos pozos, lavadero y boiler; otra en Baiabara cinco minutos de las estaciones de Solares y Crejo, con huerta, jardín, lavadero, patio y pozo potable, y otra en Penagos con huerta, pozo y jardín.

Informar en Santander la señora viuda de Osborn, Lope de Vega, número 1, 2.ª izquierda.

La Liquidadora BLANCA, 42

Avisa a sus clientes que desde esta fecha esta blona en su mismo local una sección de pañería completa y taller de sastrería, con un maestro cortador de primer orden, proponiéndose dejar satisfecho, tanto en precio como elegancia, á todo el que á esta casa quiera favorecer con sus encargos.

Representante comisionista Se ofrece para la venta de toda clase de artículos en Sevilla y su provincia. Dirijirse á Carlos Blond, Sevilla. Inmejorables referencias.

ALUBIAS PARA SEMBRAR Enanas de Herrera, blancas y de color, frijoles, garbanzos de Castilla, garantizados, desde 6 á 15 pesetas arroba, arroces bomba especial de Valencia y arrozillo; lentejas superiores, embutidos y mantea de Candelario y Salamanca, jamones, vinos puros de mesa, comunes y generosos, almídon de varias clases, quesos de bola de Holanda, bujías de esperma de las mejores fábricas. Se lliquia una partida de alubias á 12 reales arroba.

5, MÉNDEZ NUÑEZ, 5 EUSTAQUIO CUBERO

ALMACÉN DE HIERROS Y ACEROS DE Mezquita y Prieto CALLE DE MÉNDEZ NUÑEZ, NUMERO 9

Maderas, palas, picachones, carretillos y demás utensilios propios para minas y obras. Se servirán los pedidos con prontitud, garantizando las calidades.

Desde el 28 de abril queda abierto un nuevo taller de coladero en la calle de Antonio López, al lado del Banderín.

Se vende un carro pequeño, propio para una jaqueta. Informarán: San Celedonio, 12, tienda de José Bustamante.

Maiz redondo amarillo Del 10 al 12 de mayo próximo se espera en este puerto un cargamento. Para pedidos dirijirse á don Guillermo Yllera, Muelle, núm. 13.

Se arrienda en Liérganes el Hotel Bilbaino, bien para fonda ó habitaciones para familias. Hermoso sitio para veranear.—También se arrienda el café con mobiliario industrial completo y mesa de billar, situado en la espaciosa planta baja del Hotel. Informarán en esta Administración.

Se alquila un piso entresuelo propio para sociedad ú oficina. Informarán café Comercio, plaza del Príncipe.

En la Fuente del Francés se alquila casa amueblada. Informará el bañero del establecimiento.

'El Relámpago' BRILLO SIN IGUAL PARA SUELOS Y MUEBLES Depósito en Santander: guantería de Crespo, San Francisco, 25.

Anuncio Joven de 16 años, inteligente en los ramos de librería, café y ultramarinos, con buena letra y buenas referencias, desea colocarse. En esta Administración informarán.

Oficial de barbería Hace falta uno en Solares. Informar en Dámaso Vélez, calle de Burgos.

Ama de cria se ofrece con leche fresca. Informarán calle de Isabel II, número 10, piso 3.º

Se necesitan oficinas de modista en 'El Gusto Patrien'. Plaza del Cuadro, número 2, 2.º

Se necesita oficial de sastrería ú oficiala que sepa bien su obligación. Calle de Isabel II, número 10, 4.º

ULTIMA HORA

Recibidos desde la una de la mañana Madrid 1.º—10 n. Exposición

Los obreros de Vigo han dirigido al Gobernador una exposición pidiendo á los poderes una legislación protectora para la clase obrera.

Alborotos en Barcelona Dicen de Barcelona que los obreros de las fábricas, á consecuencia de las coacciones ejercidas, tuvieron que abandonar el trabajo. Las turbas rompieron muchos cristales. Los dueños pidieron auxilio al Gobernador.

Contra la Unión En todas las provincias los socialistas han combatido á la Unión Nacional. Madrid 1.º—11:15 n.

Los cubanos Comunican de la Habana que se dice que el general Rivera dirigira el movimiento contra los yanquis.

De campo Millares de obreros fueron á la Fuente de la Teja. Reinó el mayor orden.

Lo de Barcelona Telegrafian de Barcelona que no se han interrumpido los trabajos del puerto durante el día de hoy.

En el meeting celebrado por la sociedad 'Tres Clases de Vapor' se dieron gritos desoñados. Terminado el meeting salieron los obreros á la calle, llevando banderas y en esta forma recorrieron varios barrios.

Grupos de alborotadores detuvieron los carruajes, produciendo destrozos. Destino

Ha sido destinado á inspeccionar los servicios contratados con la Sociedad Maquinista Naval y Terrestre de Barcelona el ingeniero señor Aparicio.

Excedente Ha quedado excedente el teniente de navío señor Marengo.

Bombardeo.—Batalla inminente Dicen de Londres que Mafeking es objeto de un vigoroso bombardeo. Se avecina una gran batalla en Bloemfontein.

Maura El señor Maura llegó á Barcelona. Asamblea

Dicen de Alicante que se habla de celebrar una Asamblea general de comerciantes.

Los obreros de Valencia Telegrafian de Valencia que varios grupos de obreros desengancharon los tranvías, suspendiendo la circulación. Los cortadores de carne celebrarán un meeting.

Paraíso en acción El señor Paraíso estará en Madrid algunos días para marchar después á Barcelona, Tarrasa y Sabadell con objeto de celebrar meetings.

Toma de posesión Se ha posesionado de su cargo el señor Hernández, y el jueves lo hará del suyo el señor marqués de Cabriñana.

Los senadores vitalicios.—Las escalas Mañana se firmarán los nombramientos de senadores vitalicios. Con motivo de la vacante de 6.000 pesetas que deja el señor marqués de Vadillo, han corrido las escalas.

RICARDO. Á la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido más telegramas.

Tipografía de EL CANTÁBRICO Compañía, número 3

